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5月20日，西班牙人球员武磊定期更新了自己的《武磊周记》。 和以往略显不同的是，在这个特殊的
日子里，他录制了一段视频和球迷进行了互动，而在这段近四分钟的视频最后他向两位上港球迷潘磊

和朱嘉敏送上了自己的新婚祝福。 五年前，他们两人在上海体育场的19号看台相遇，成为了天狼星球迷会旗队
的一分子；五年后，因为足球，因为上港，他们携手步入了婚姻的殿堂。

在武磊更新了自己的周记之后，
潘磊的微信就不断开始有新的消息
涌入，和不少上港球迷一样，《武磊周
记》是他们每周三都会关注的推送，
只是这一次他和太太朱慧敏幸运地
成为了周记里的主人公，“最后我在
《武磊周记》的后台留言里看到了一
位球迷的留言，他遇到了同样是球迷
的女朋友，我觉得能遇到一个志同道
合的伴侣是一件非常幸运的事情。今
天是“520”，我祝潘磊和朱嘉敏爱情
甜蜜，长长久久，5月30日新婚快乐。”

这段发自西班牙巴塞罗那的祝福，成
为了潘磊和朱嘉敏最难忘的一份新
婚礼物，“我当时还有些不太敢相信，
其实有点意外的，感觉很惊喜。因为
我的太太比较喜欢武磊，而且我们认
识也是因为上港的原因，正好碰上
520和我们的婚期，所以想试试看，没
想到会得到武磊的回复。”

和潘磊的感受有些不同，朱嘉敏
坦言有种“意料之外，情理之中”的感
受，视频中武磊平易近人的模样与她
支持的“西班牙人7号”并无不同，“我

觉得他能做到的都会去做，包括以前
跟他有过接触，就是一个很暖的球
员，会尽量满足球迷的心愿和要求。”
值得一提的是，在潘磊和朱嘉敏的计
划中，原本准备前往巴塞罗那度蜜
月，并且现场观看一场武磊的西甲比
赛，但因为疫情的关系，这个计划暂
时只能处于一个搁置的状态，“如果
未来条件和情况允许的话，我们还是
希望能够去到现场给武磊加油。”

在武磊转会西班牙人之后，除了
上海上港的比赛之外，潘磊和朱嘉敏

关注最多的便是西班牙人的动态，一
起熬夜看球更是成为了一种常态，而
武磊新冠肺炎核酸检测呈阳性的新
闻同样牵动着他们的心弦，“我们最
初以为是假新闻，其实最担心的还是
他的职业生涯，这是最为现实的问
题，后来看他自己发了视频，感觉他
整个的精神状态很不错，才放下心
来。”随着西甲联赛的复赛日期尘埃
落定，潘磊和朱嘉敏也希望武磊和西
班牙人能够顺利完成保级任务，留在
西甲赛场。
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谈到上港，提及武磊，在球迷群体
间一个不可忽视的名字自然是徐根
宝，而这位为中国足球呕心沥血的老
帅同样是潘磊和朱嘉敏支持球队的初
心，“我们最早喜欢都是因为徐指导开
始关注的这支球队，包括武磊、颜骏
凌、吕文君、王 超这批崇明足球基地
走出来的球员，我们对他们的感情都
很深。”

和现如今火爆的球市相比，2009
年就成为上海体育场看台上一员的潘
磊一路见证了球队从中甲冠军成长为
中超冠军的过程，“我记得当时看比赛
的时候，进场还会送一些小礼物，但是
看台上还是没什么人气，现在看看有
这么多球迷，确实挺感慨的，一路走来
真的很不容易。”时
至今日，潘磊依旧记
得上海上港前身上
海东亚与沈阳

金德的一场中甲联赛，尽管最终球队
以1比3输掉了比赛，但这支球队在球
场上展现出的配合、默契、打法让他成
为了这支球队的追随者，并且一晃就
是10年，“真的是眼前一亮，感觉比赛
看得就很舒服，虽然是一群初出茅庐
的小孩子，但整体打得很成熟老练。”
跟潘磊相比，朱嘉敏在现场观赛

的年份要稍短一些，“我是2011年，读
大一的时候，因为时间上比较自由了，
所以双休日就会从海事大学临港校区
回市区看球。”跟在散客看台上助威相
比，朱嘉敏更向往球迷会看球的气氛，
于是2014年她加入了天狼星球迷会，
这也成为了她和潘磊认识的开始，“第
一次见面是在2015年，当时我加入了
球迷会的旗队，潘磊那时候已经是其
中的一员了，就是大家互相认识一
下。”据潘磊回忆，因为性格方面的缘
故，初次见面慢热的两人并没有太多

的交流，但殊不知爱情的种
子已悄然种下。
“有眼缘”，潘磊言简意

赅地形容了自己对朱嘉敏的
初印象，慢慢地两人之间的

情愫用最简单直接的
美食联系在了一起，

“他就一直给我带吃的，因为旗手一般
都要提前入场拿装备，装旗子，做好准
备，这样我从学校、单位过来的话基本
上没有时间吃饭，所以他就会给我准
备吃的，蛋挞、面包、汉堡，反正换着花
样来，就这样被他‘骗’走了。”说着说
着，两个人都笑了，因为上港，因为天
狼星，因为旗队，两条平行线就这样交
织在了一起，“正式确立关系是2016
年，今年终于把她娶回家了。”值得一
提的是，5月1日这天，潘磊还给朱嘉敏
举办了一场颇具心思的求婚仪式，而
现场的照片当中不乏两人一起看球，
为上港加油助威的场景。

因为工作方面的关系，朱嘉敏从
2019年退出了天狼星球迷会，但这并
不妨碍她继续以球迷的身份支持上海
上港，“只要有重要的场次，我都会去
买散客票看一下。”虽然两人分居不同
的看台，但彼此都约好散场之后在大
扶梯等待对方一起坐地铁回家，而上
海上港这支球队就像两人之间维系情
感的纽带之一，“上海上港真的是我们
生活中不可或缺的一部分，特别是比
赛日，回家路上也会一起分析一下，吐
槽一下，平时看到有趣的新闻也会分
享给对方。”

“为什么要当旗手？”“因为旗手可
以站在最前面，比赛看得比较清楚。”
潘磊最初的想法简单而又实际，“不知
道为什么，就是想站在前面看球，感觉
这样可以更好地去助威加油，释放对
球队的热爱。”
在朱嘉敏眼里，旗手潘磊和平日

里自己认识的丈夫判若两人，“他其实
是一个比较内向的人，但在看台上就
显得很活跃。因为旗手要配合鼓手、领
喊一起带动气氛，即使不挥旗的时候
也要跟着大家一起唱跳。”
一场90分钟的球赛，一面数斤重

的旗子，要挥出气势，挥出节奏，对男
旗手而言都是一种挑战，更不用说朱
嘉敏这样的女旗手，“我记得第一次挥
完全场，第二天感觉胸肌都发达了，手
臂酸到完全抬不起来。”在潘磊和朱嘉
敏这样的资深旗手眼中，挥旗已然成
为了一种习惯，但如果碰到恶劣的天
气条件，他们还是会有些感到头疼，
“运动量真的不是问题，主要就是下雨
天比较累，因为布吸满水之后真的很
沉，每一次挥旗都要咬咬牙，但其实对
于球员来说，他们在球场上面临的也
是一样的环境，我们作为第12人，也是

和他们一起在战斗。”
在潘磊和朱嘉敏两人十多年的观

赛经历中，一些经典赛事和重要战役
都成为了两人津津乐道的话题，“如果
说我们两个印象最深刻的对手，一个
是广州恒大，另一个就是上海申花，前
者是最直接的争冠对手，每场比赛都
是6分球，后者作为德比对手的意义不
言而喻，而且我们也是见证了球队在
面对两个对手的过程中，从最初的稚
嫩，到现在逐渐变得成熟。”
尽管新赛季的中超联赛何时开打

还是个未知数，但上海上港在休赛期
的多笔引援已然吊起了球迷们的胃
口，“虽然球队引进了不少新援，包括
买提江、洛佩斯都是非常有实力的球
员，但我还是希望年轻球员能够尽快
地站出来，毕竟崇明一期的几位球员
已经进入了而立之年，球队的一些新
鲜血液还是要尽可能地帮助老大哥分
担一些。”和潘磊的观点类似，朱嘉敏
在期待球队出现“惊喜”的同时，希望
球队能够在新赛季尽量避免和减少伤
病，“希望球队尽量保持一个完整的阵
容，这对于球队的备战和争冠来说都
是非常重要的。”
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缘起看台 因徐根宝爱上这支球队
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舞旗最怕下雨天
转天手臂“酸”到无力

———武磊为潘磊、朱嘉敏送上新婚祝福

潘磊、朱嘉敏夫妇（一排右二、右三）
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朱嘉敏在看台上手舞大旗

敏
朱

潘
磊嘉


